

Nos valeurs fondatrices

La CSF - Sartrouville rassemble des familles attachées à deux valeurs principales : la **solidarité** et la **diversité**.

La **solidarité** est la valeur fondatrice de la Confédération Syndicale des Familles. Elle s'incarne dans l'accueil inconditionnel et bienveillant de tous et en particulier des plus fragiles, l'ouverture aux autres, l'entraide, la défense des droits des familles : droits civils et politiques, droits économiques, sociaux et culturels, droit à l'éducation, droit au logement, droit à la culture, aux loisirs et aux vacances, droit à la formation. La CSF-Sartrouville participe à la lutte contre l'exclusion et les inégalités. En ce sens, elle participe à l'insertion sociale et professionnelle des habitants des quartiers.

La **diversité** est certainement la « marque de fabrique » de la CSF à Sartrouville, peut-être plus encore qu'ailleurs en France. La CSF-Sartrouville regroupe des familles d'origines, de cultures, de religions ou de convictions philosophiques différentes. La grande majorité de ses adhérents est domiciliée sur le Plateau et dans le Vieux Pays à Sartrouville, mais la CSF-Sartrouville accueille toutes les familles qui partagent ses valeurs, qu'elles habitent dans les autres quartiers de Sartrouville ou les communes voisines.

Mais affirmer la diversité comme une valeur, ce n'est pas simplement accepter et tolérer nos différences comme une condition de la paix civile. La tolérance peut s'avérer en effet compatible avec le refus de se mélanger avec les autres, à la volonté de préserver la « pureté » originelle supposée de nos traditions et de nos cultures. Elle peut conduire à encourager le communautarisme et les replis identitaires. Élever la diversité au rang d'une valeur, c'est considérer que l'identité des personnes est évolutive et se modifie dans le dialogue avec les autres, un processus qui, loin d'être la simple confrontation de monologues, doit conduire à transformer les points de vue de chacun, à remettre en question les préjugés qu'on peut avoir sur les autres. Dialoguer c'est entrer dans un processus de construction partagée où chacun, en accédant à la compréhension du point de vue de l'autre, voit son propre point de vue évoluer. Il n'est cependant possible que si on est d'accord sur des valeurs universelles, celles de l'humanisme, celles de la déclaration des droits de l'homme, des valeurs de la République et de la laïcité.

Penser la Solidarité et la Diversité comme intimement liées c'est affirmer que l'éducation est avant tout la découverte de l'altérité.

Solidarité et Diversité vont de pair. Être solidaires sans reconnaître la diversité comme une valeur, conduit à limiter l'entraide aux membres de sa communauté. Affirmer la diversité comme valeur sans travailler à un monde plus solidaire c'est s'illusionner sur le pouvoir du dialogue dans les processus de résolution des conflits. Il n'y a de dialogue possible qu'entre égaux.

Solidarité et Diversité. L'une ne va pas sans l'autre. Ce sont ces valeurs qui fondent la confiance que les adhérents ont entre eux et à l'égard de leur association, et la persévérance dans la mise en œuvre de notre projet associatif.

Affirmer la solidarité et la diversité comme nos valeurs fondatrices, s'incarne dans la recherche de la construction de liens entre les familles des différents quartiers de Sartrouville et des communes proches, tout au long de l'année, dans la volonté d'incarner ces valeurs dans des projets à définir et mettre en œuvre ensemble. En ce sens, la CSF – Sartrouville s'inscrit dans la mouvance des

mouvements d'éducation populaire nés au 20eme siècle et dont la mission est plus que jamais d'actualité.